

FUNDACIÓN
FORO JOVELLANOS



PRINCIPADO DE ASTURIAS



Xixón

Cultura
y Educación

El Presidente y el Patronato de la Fundación Foro Jovellanos del Principado de Asturias

tienen el agrado de invitarle al acto de entrega del galardón de la XXII edición (2023) del Premio Internacional de Investigación, promovido por esta Fundación, a la filóloga y Profesora del IES de Tineo (Asturias):

Dra. Dña. Ana Belén Menéndez Arnaldo

que pronunciará una conferencia sobre el trabajo galardonado, con el título:

Juan de la Dehesa: Ilustrado inédito (1779-1839).

La presentación correrá a cargo de la Profesora Titular de la Universidad de Oviedo y miembro del patronato de esta fundación:

Dra. Dña. Lioba Simon Schuhmacher.

Museo Casa Natal de Jovellanos

Martes, 17 de octubre de 2023- 19:00 h.

JUAN DE LA DEHESA RUBIANO. (Avilés, 1779—Madrid, 1839).

El trabajo de Ana Belén Menéndez Arnaldo, galardonado con el XXII Premio Internacional de Investigación Fundación Foro Jovellanos nos ofrece un perfil biográfico que rescata la figura y trayectoria, sumamente interesante para la época convulsa en que vivió, de Juan de la Dehesa Rubiano, político e intelectual avilesino. Entre sus facetas como jurista y estadista, que ya constituyen un objeto de interés por si mismas, hay que sumar una más, la literaria, como es la traducción que llevó a cabo de una serie de obras muy específicas. Primer traductor al castellano de la obra: *Indagación filosófica sobre el origen de nuestras ideas a cerca de lo sublime y lo bello*, publicada en 1807, del filósofo y político dublinés Edmund Burke. Con ello contribuyó a la difusión de las ideas de este autor en España.

Fue Fiscal de la Audiencia y ministro de Gracia y Justicia durante la Regencia de María Cristina de Borbón-Dos Sicilias entre febrero y junio de 1835. Senador vitalicio en 1837.

Tanto Jovellanos como De la Dehesa son hoy referentes históricos y culturales muy valiosos. Mantenerlos visibles tiene máximo interés al atravesar una época en que ciertos valores no forman parte de la sociedad actual, como la cultura del esfuerzo o la amplitud intelectual en un mundo donde únicamente prima la especialización utilitarista.